
　変わりました！何が？と思われる方が大半かと思います。それ
は「洗い」が変わったのです。
　しみ抜きのセミナーを受けたことにより、しみ抜きができるよ
うになっただけでなく「水洗い」や「ドライクリーニング」の洗い
上がりが変わりました。しみ抜きを行うかどうかは別としても、
薬品や溶剤、生地の特性や理論などの知識が増えることで、洗
い上がりが変わったというよりは、洗い方自体が変わりました。
　他店で洗って落ちなかったシミ（汚れ?！）が、落とせるように
なるのです。洗いはクリーニングの基本であり、洗いの悪いお店
は、信用や説得力すらも失います。
　8月にドライクリーニングのセミナーがありますが、クリーニン
グ業を営む上で、生地やシミの構成、対処法を知らなければ良
い洗いはできません。写真が正にその一例で、他店では落とせ
なくて「これ以上の処理は、生地を傷める恐れがありますので
・・・」というタグが付けられた状態でお持ちになられました。当
店で一手間（前処理）を加えてクリーニングを行ったところ、ほと
んど分からない状態まで落ちました。
　他店で落とせないシミを落とせることで、お客様からの信頼
は格段に上がります。特別な処理をしたわけでもありません。知
識を得ること、また調べるという過去にしてこなかった行動をす
ることで、生地への影響を最小限に抑えて処理をすることがで
きるようになるのです。
　お客様の笑顔や信頼を得るためにも、セミナー参加をお勧め
いたします。

箕浦クリーニング本店　代表 箕浦　義博
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組合に入って良かった？組合に入って良かった？
　20才で父・母が営んでいたお店で働きはじめ組合の支部会には父
が出席し、私は早くから青年部に入部し、組合活動をあまり考えもせ
ず続けてきました。当時は人数も今とは比べものにならないぐらい多
く、活発な活動をし、交流も盛んにされていました。結局は仲間づくり
が大切なのかなぁと思いはじめ仕事の話、家族の話、趣味の話なんで
も語り合える仲間が出来ました。
　30代になる頃、目の前の海に国際空港が建設されるという巨大プ
ロジェクトを前にウチのような小さなお店でもなにかできる仕事はな
いものかと考え、工場を作って大きく受ける体制も考えましたが、今で
さえ繁忙期以外は機械だってフルに使う事もなく、という現実を考える
と今のお店の状態のままで何店舗かでグループを作れば、量を分担し
てやれる仕事を取ってくるという考えに賛同してくれたお店（全て組合
加盟店）５店舗で20年余、活動を続けてこれました。
　当初は建設中の空港島へ渡る橋を造る人達の作業服のクリーニン
グから始まり、橋ができてからは島にある事務所の制服などを受けて
いました。島の埋め立てに使われる土砂がどこから運ばれるか知って
いますか？ 名古屋港の港内のしゅんせつ土砂が使われているので島
の中の決められた道を走り続けていると車体の腹の部分に塩分の多
い土砂がついたまま気がつくと「ボンッ」と音を立てて路上に落ちて転
がる自分の車のマフラーが・・・。なんて事もありました。
　今現在は、空港島に何棟もあるホテルのゲストランドリー、プライベ
ートジェットのリネン他、知多半島道路などの料金所で使われるシー
ツ類、などなど地域、日程などを分担して活動を続けています。各店舗
で仕事の仕方、従業員の人数、設備の充実度など、それぞれ違うので
すが、組合員本人やその家族の人柄も良く知っている仲間なので信
頼して協力しながら、トラブルも話し合いで解決しながら続けていま
す。昨日今日出会ったのではなく長い人では50年以上の付き合いの
人もいるのです。同じ組合員という繋がりが信頼になっている部分も
大きいです。
　気が付いたら私も55才、支部会や組合の会議に出れば「自分が病
気になったら」「ボイラーが壊れたら」「ドライ機が止まったら」と仕事
を廃業するタイミングを話す会話があちこちから聞こえてきます。今回
の前半で語ってきた永年の仕事仲間（組合員）と協力し助け合い一日
でも長く仕事を続けませんか？ 例えばドライ機・水洗機がダメになっ
たら、信頼できる仲間に、「洗いだけ頼むわ。」ボイラーがダメになった
ら「配達だけはできるから仕上げまでお願いしたい。」自分でさえこの
業界に入って30年以上になります。一緒に旅行に行ったり、ご飯を食
べたり、家族とも良く知った仲間。信頼できる友人もたくさんいらっしゃ
るでしょう。一度頼んでみませんか？ 収入に余裕のある人は良いので
すが、続けられる方法で仲間（組合員）と共に一日でも長く元気に過ご
しましょう。
　はじめの部分で書いた組合員活動とは仲間づくりだと実感してきた
私もたくさん助けていただきました。「組合に入ってどう？」と聞かれた
ら胸を張って「楽しいし、良かった。」と言えます。この文章を読んでどう
思われましたか？ あくまでも個人の感想ですが私は良かったです。
　最後に私は何かあると組合に電話してます。例えばドライの年間洗
浄試験の結果が先月より悪いと「今月はこんなものを多く洗ったから
洗浄率が悪くなったのでしょうか？」とか「お客様がこんなシミが付い
たからどうやったら取れるの？」とかの技術指導を聞いたり、「絵表示
通りに洗ったが少し縮んでしまったようだが保険でどれくらい下りるか
？」とか「新しいプレス機を買いたいが融資が受けられないか？」とか
とりあえず組合に聞いています（ご迷惑おかけしてます）。「できない
事はできない。」と言ってくれるのでまずは聞いています。
　「組合に入っても何もやってくれない。」と言う人がいます。その人に
「何かやって欲しい、こんな事でこまっている、あれを探しているなど
など」あなたから組合に伝えた事がありますか？ かゆい所を教えてく
れなければかゆい所には手が届きません。「賦課金を納めているんだ
からウチの店にプラスになるような事を考えてやってくれよ。」と言う
人がいます。「あなたのお店の規模、客層、何をしてほしいのか？」伝え
なければ伝わりません。全てが叶う訳ではありませんがまずは伝える、
意見する、自分から動いてみると何かが変わるかもしれません。組合
に入って良かったと思えるかもしれません。

大谷　秀樹
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しみ抜きセミナーに参加して

出戻り染み抜き講習会
 今年3月10日に最終日を迎えました第14期染み抜き講習会、サン京
都の石塚先生による合計5回の講習に参加してまいりました。
　実は私、恥ずかしながら10年前の第4期染み抜き講習会に参加し
勉強させていただいたのですが、その後ずっとサボっていた身であり
ます。
　とはいえ、その教えはこの10年間当店の貴重な武器として役立た
せていただきました。しかし、なにぶん勉強不足、最低限やれることを
こなしてきたというのが実情です。
　この10年でクリーニングを取り巻く環境は、コロナ渦だけではなく、
原材料の高騰、実情を伴わない物価高なども含めてますます厳しい
状況になってきました。これから先もさらに厳しくなることは必至、自
分の店を守っていくため、生きていくために何が必要なのか、やはりし
っかりとした技術力は不可欠であろうと判断し、恥ずかしながら再び
講習会のドアを叩かせていただきました。
　受講して驚いたのは先生が私を覚えていてくれていたことです。10
年前に一度受講しただけの私に「久しぶりだね」と快く迎えていただ
きました。凄まじい記憶力だなと感服しました。
　先生の講義の素晴らしいところは、染み抜きの技術をただ伝授する
のではなく、それをいかに商売につなげるのか、というプランニングこ
そが大切だとしていることです。
　『洗い・シミ抜き・仕上げ・販促（伝えること）・接客、すべてそろって
こそプロ』どんなシミ抜きでもお客に伝えないとお客さんには伝わら
ない。洗っただけで取れたと思われてしまう、それは技術の無駄遣い
です。
　一つ一つ出来ることを増やしメニュー 化し、お客さんにPRしてそれ
でしっかりと料金をいただく、これこそが クリーニングである、染み抜
きである、と説かれる先生。受講者だけがいただける資料もすぐに使
えるようなものばかりです。そして他業種の方ともお引き合わせをして
いただき、クリーニング業界の発展を願い、後押しをしていただいて
いるというのが実感できます。
　毎年毎年新しいブランド、新しい商品などが多く生まれているこの
業界にいる我々は、常に勉強し続ける必要があると深く感じました。
　本年度も11月から第15期染み抜き講習会がすでに予定されてい
るとのこと、私のような出戻りはもちろん、一度も受けていない方は是
非この機会に新しい学び・発見をしてみてはいかがでしょうか？
　最後になりましたが、この会を主催していただいた方には感謝を述
べてこの記事を終わりにしたいと思います。ありがとうございました。

知多東支部　森岡クリーニング　森岡　まこと

箕 浦 義 博

　お客さんがセメダインを付けてしまいカチカチになってしまった
事案です。
　先生は「固まってなかなか動かんな～」と言いながらも1分～
2分ほどで除去してしまったのですが、残ったシミを自店に戻っ
て自分でやったら10分くらい格闘してやっとここまでになりまし
た(;^ω^)。
　先生の技術・経験値にあらためて感服しました。
　もちろん残ってるシミも全除去しましたよ。

before after

　令和６年７月６、７日に、令和６年度単青組首長会議・研
修会が開催されます。愛知県青年部からは、本部長小林と副
本部長古谷が参加いたします。

　内容は、
　①中青会の趣旨説明
　　なぜ中青会が組織しているのかと、その役割

　②出前授業のデモンストレーション
　　各組合や青年部に学校や関係機関から出前授業の依頼
　　があるにもかかわらず、断ってしまっている現状を変える
　　べく出前授業の内容を公開して出前授業活動を広めよ
　　うとする研修

　③好事例発表
　　全国の青年部活動の中で他の青年部の手本となる活動
　　を発表する研修
　
　中青会の来期の計画としては、各ブロックへ中青会役員が
訪問してタウンミーティング（セミナーや意見交換懇親会）と
常任委員会を開こうとする事業
計画を進めているそうです。

　詳しい内容については、次の
クリーニング愛知にてご報告さ
せていただきます。
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　ドライクリーニングのレベルが昔より悪くなっていることをいつも指摘してきましたが、先日もクリーニング王子の中村氏が需要
減退の一因に挙げていました。需要回復の為には、先ずはクリーニングに出したら、こんなに綺麗になるんだと、お客様に思っても
らえる仕事をするべきと言っています。皆などれほどの知識をもって仕事をしていますか？
　石油系のドライクリーニング溶剤に　パラフイン系、ナフテン系、芳香族系の成分が入っていてそれが洗いにどうかかわるのか、
溶剤の比重、KB値は、溶剤温度もどうなのか？ドライクリーニング用ソープのアニオン、カチオン、ノニオン、両性イオンはどうなの
か？
　フイルター循環であらっている時、何回循環しているか、汚れの量、フイルター圧、ポンプの能力を考えたとき、洗浄時間を一定
に決めてよいのか？被洗物への影響を考えたときチャージシステムを最高の状態で使えているのか？よい洗いをする為の知識は
大丈夫ですか？組合のクリーニング学校の卒業生はならったことですが、覚えていますか？
　クリーニング師の試験には出てこないことばかりです、この夏、組合でセミナーを開催します、学校で十時間以上の話を数時間で
話すだけでは不十分ですが、自信の持てる仕事をしてお客さまに必要とされる業者として生き残りましょう。

　人生を楽しむのも生活の質によるが、人それぞれの価値観
によって異なります。
　政府がゼロ金利政策を続ける限り円の価値は、G-7の各国
に比べれば最下位の体たらくになってしまった。最近2年間の
比較でも東アジア諸国に対して円安です。預金をしてもゼロ
に近い金利では、将来の年金には希望が持てなくなり、これで
は若い世代に負担が多くなり、それを救済する対策?が新ニ
ーサです。今年になって特に若い女性に人気があるようです。
　そこで江戸時代の貨幣価値の変遷と娯楽を見てみましょう
。まず金貨の王様は江戸幕府発行(1601年)の慶長大判、縦
14.7センチ、横9.2センチで165.4g、金純度は1000分の
670(67％)通貨というものではなく、これぞ骨とう品の宝物の
ため時価評価はできません。慶長金、銀貨と寛永通宝が全国
に行きわたるのは35年後でした。その間は各藩発行の通貨
で取引されてます。
　代表する慶長小判は17.5g金15gでしたが、1701年宝永
小判は9g金7.5gはインフレ対策で小型になった。しかし不評
のため、1714年正徳小判は17.5g金15gへと元のサイズに
改鋳がされて幕府も面目をあげた様子が伺えます。その後も
1819年文政小判13g金7.5g、1860年万延小判は3.5g金2g
と、計8回も改鋳されていて小型化は懐中するのには便利に
なっています。これも幕府の金保有量が減少したための対策
です。外国取引には銀も使用(銀1貫3.75kg＝1000文)。
1860年タウンゼント・ハリスとの交渉では1ドル＝0.75両＝
銀3分(750文)でした。

江戸時代の楽しみは旅
　一方江戸庶民の生活は長屋住まいで家賃は400文(1文20
～25円)現在通貨20円で計算すると8000円、惣菜＝4文、そ
ば＝16文。あの銭形平次の投げ銭は4文銭だったから80円。
庶民には寺社の参拝は許可されていて、藩から出るには通行
手形が必要で役所やお寺でも発行されています。特に女性の
関所での調べは厳しくて着ぐるみすべてでした。憧れはお伊
勢参りでその費用は講をつくって積み立てをして、その中から
くじ引きで数名が当選者となり、積立金を元手にして旅をする

瑞熱支部　石川 勝治

わけですが、順番待ちで亡くなれば家族が代行するようにな
っています。
　江戸時代の中期と幕末では費用は異なるので幕末の換算
で、大井川の渡しは水位腰で48文、脇下は90文、蓮台(4人担
ぎ)は360文と高価です。参勤交代の大名は10万石で30～
40両、70万石ともなれば100両(約2百万円)もかかり大名の
懐事情が伺えますね。加賀百万石前田家は一行4千人、藩を
出れば半分の2千人となったが、侍200人残りは臨時雇いの
中間。
　庶民の方は旅するにはお金がいるが、銅貨で千枚も持ち歩
くの無理、金、銀貨を両替商で両替しています。旅籠は1泊2食
で200文、昼食は2～30文、草鞋は2～3日履いて20文、(歩く
距離は違うが私の子供の頃は1週間くらい)。気になる着替え
は振り分け小行李に入れて、川で洗い宿で麻綱にかけて干し
ています。日程は伊勢まで1日32km～40km(次宿場まで)歩
いて15日間の行程で約5百余kmです。今では考えられない
程きつい道のりで、あの弥次さんと喜多さんは楽しんで旅をし
ていますね。伊勢に着くとまず御師(ツアーガイド)によって、外
宮そして内宮の順に参拝します。旅の楽しみはなんといって
も食事です。御師は最高の歓待で一行をもてなして、旅の思
い出を演出します。費用はまちまちで1日500文位(米価換算
で10000円)。
　最後に川柳を一句、「伊勢参り　古市帰りに　チョットより」
が残っています。

*参考資料YouTube、wikipedia、スマホなどで検索
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ぁしたが す て 91C I r、 東邦ガス

［束邦ガスの体験型業務用厨房ショ ールームl

塁
会講室として

約100名さままで

収容可能です！

ブロ厨房オイシス

OISIS. 

研修会、会合にご利用 ください ！
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束邦ガスプ0厨房オイシス TEL:052553•7775 
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